

## Ahora preocupa España a los mercados financieros (El Financiero 13/03/12)

Ahora preocupa España a los mercados financieros (El Financiero 13/03/12) Clara Zepeda Hurtado Martes, 13 de marzo de 2012 También inquieta la salud de la economía china. Italia entra en recesión; PIB cae 0.7%. WS, en espera de la reunión hoy de la Fed. - Italia y España, nuevos focos de preocupación Una vez solucionado "provisionalmente" el problema de la quita griega, la incertidumbre sobre la desaceleración de China, la segunda economía más grande del mundo, llevó a los mercados financieros internacionales a presentar una actividad mixta con sesgo negativo. China reveló un déficit comercial de 31.5 mil millones de dólares en febrero, la mayor cifra en 22 años, frente a un superávit de 27.3 mil millones en enero. El resultado fue atribuido a la recuperación de las importaciones, que cayeron en enero, debido a las celebraciones del año chino nuevo y una disminución de la demanda de productos chinos en Europa. Las exportaciones presentaron un incremento anual de 18.4 por ciento contra 31.1 que esperaba el mercado; mientras tanto, las importaciones crecieron anualmente 39.6 por ciento. Producto de la quita de la deuda griega, los mercados contemplan el pago de seguros contra incumplimiento (CDS) por más de tres mil millones de dólares. En Europa, Italia confirmó su entrada en recesión debido a la caída en su PIB, por segundo trimestre consecutivo, de 0.7 por ciento. En Grecia, la producción industrial en enero presentó una caída anual de 5 por ciento, por lo que los inversionistas siguen dudando de los países periféricos. El Ibex-35 de la Bolsa de Madrid volvió a ser el índice más castigado de Europa, al caer 1.24 por ciento. En lo que va del año retrocede 4.5 por ciento. Las bolsas alemana, británica y francesa cerraron con avances de 0.31, 0.09 y 0.07 por ciento, respectivamente, y la italiana con un descenso de 0.13 por ciento. Los ministros de Finanzas de la zona euro urgieron a España a que limite su déficit fiscal a 5.3 por ciento del PIB en este año; es decir, que haga un esfuerzo adicional de 0.5 por ciento, unos cinco mil millones de euros, frente al objetivo de reducción anunciado por el gobierno de Mariano Rajoy. Las autoridades financieras europeas continúan nombrando al origen del problema la irresponsabilidad fiscal, ignorando que España no era irresponsable y que aun así se vio afectada. Algunos economistas han declarado que la austeridad no es la mejor solución para países con este tipo de problemas, ya que sólo se profundiza la recesión, y que es necesario, por medio del gasto gubernamental, impulsar el crecimiento económico. Aunque lo anterior sea cierto, es tal el estigma sobre el gasto gubernamental, que difícilmente se verá un cambio de postura en el corto plazo. Toma de utilidades En México, el peso presentó una ligera toma de utilidades, luego de apreciarse fuertemente tras tocar niveles superiores a la barrera de las 13 unidades. Con la fortaleza del dólar, impulsado por el dato menor a lo esperado de las exportaciones de China, el tipo de cambio se ubicó ayer en 12.6930 pesos por dólar spot, con una caída para la moneda nacional de 5.88 centavos. El euro superó holgadamente los 1.31 dólares, después de despejarse las dudas sobre la quita de la deuda griega. Wall Street registró variaciones mixtas a la espera del comunicado de política monetaria de hoy de la Reserva Federal de Estados Unidos, en que los mercados esperan una nueva ronda de estímulos, aunque mantendrá el libreto. El Dow Jones avanzó 0.29 por ciento, a 12 mil 959.71 puntos; el selectivo S&P 500 registró un alza marginal de 0.02 por ciento, a mil 371.09 enteros, y el Nasdaq bajó 0.16 por ciento, a dos mil 983.66 unidades. En la Bolsa Mexicana de Valores, el Índice de Precios y Cotizaciones retrocedió 0.27 por ciento, al cerrar en 37 mil 590.17 unidades. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, los futuros del petróleo WTI descendieron 0.99 por ciento, a 106.34 dólares por barril. Por su parte, el barril de crudo Brent bajó 0.51 por ciento, a 125.98 dólares en el mercado de Londres, ante los temores sobre el crecimiento de China. La mezcla mexicana de exportación cedió 0.50 por ciento, a 115.18 dólares.